
LA REDS Y SUS OBJETIVOS

¿Cómo nace la Red Española para el 
Desarrollo Sostenible (REDS) cuáles 
son sus objetivos?

La REDS surge como un enlace con la 
Red Global que Naciones Unidas creó 
en 2014, precisamente para promover 
la firma y adopción de los ODS, por 
iniciativa de Ban Ki Moon, que otorgó 
y creó un consejo de liderazgo con 
más de 100 miembros internacionales 
(entre los que nos encontramos dos 
españoles, Teresa Rivera, antigua 
Secretaria de Estado de Medio 
Ambiente y yo mismo).

En septiembre de ese año, con la 
primera reunión de ese Consejo, se 
tomó la decisión de ir avanzando a 
nivel nacional. Algunos países como 
Alemania, Brasil o Grecia ya habían 
creado sus redes nacionales, y 
pensamos que también podría crearse 
una red nacional española. Así, con 
el apoyo de Ban Ki Moon, esta red se 
creó el 13 de enero de 2015. 

En un año y medio hemos ido 
cumpliendo nuestros objetivos; eran 
sencillos: el primero, hasta la adopción 
de los ODS en septiembre de 2015, 
era que el Gobierno apoyase y fuese 
actor principal en la negociación 
diplomática. A partir de esa fecha, 
y éste es nuestro valor añadido 
frente a otras organizaciones, en 
la REDS nos propusimos trabajar 
en los tres grandes pilares: con 
las Administraciones Públicas 
(Gobierno, Comunidades Autónomas 
y Ayuntamientos); en el mundo 
académico, y en este marco hemos 
suscrito un acuerdo con el Consejo de 
Rectores de Universidades Españolas 
(CRUE) para que los investigadores 
puedan buscar soluciones concretas 

a la sostenibilidad y para que vayan 
creando una “cultura de sostenibilidad” 
en los universitarios españoles; y 
en tercer lugar nos hemos dirigido 
al sector privado para que sean las 
empresas las que pongan en práctica 
toda la agenda de sostenibilidad con 
sus nueva maneras de afrontar los 
retos económicos y financieros. 

En un año y medio que llevamos 
hemos ido avanzando, hemos reunido 
a los partidos políticos antes de las 
elecciones diciembre de 2015 para que 
asumieran el pacto de sostenibilidad, 
que firmaron todos; hemos suscrito 
con varias Comunidades Autónomas 
un acuerdo marco para aplicación; 
y la carta de sostenibilidad con la 
FEMP. Además del alcanzado con 
la CRUE, tenemos acuerdos con 
diversas universidades; y también con 
las empresas -hemos suscrito con 
la patronal- y con los sindicatos para 
alcanzar esa sostenibilidad en 2030.

¿Existía algún precedente de la 
REDS?

Existía el Global Compact, una 
iniciativa internacional de carácter 
más general surgida en Naciones 
Unidas bajo el mandato de Koffi 
Annan, orientada a la sostenibilidad 
empresarial para que este sector no 
se quedase fuera de los cambios que 
necesitaba la gobernanza mundial. 
Global Compact tenía ya agenda de 
defensa del desarrollo sostenible, pero 
dirigida sólo a las empresas.

Su diferencia con nosotros es que 
nosotros interactuamos entre el 
mundo político, el empresarial y el 
académico, y es lo que hace que la 
REDS vaya siendo objeto de mayor 
interés y atención por parte de todos 
los actores.

Miguel Ángel Moratinos, con la Conferencia de Rectores.

“El primer objetivo 
de la REDS en su 
acuerdo con la FEMP 
es que los municipios 
suscriban la Carta de 
Sostenibilidad y, con 
ella, su voluntad de 
llevar a cabo políticas 
en esa línea”
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